



*H. Cámara de Senadores  
Provincia de Buenos Aires*

Corresponde a F 829 2022-2023

## **PROYECTO DE DECLARACIÓN**

El Honorable Senado de la Provincia de Buenos Aires declara de Interés Legislativo las Jornadas por la Memoria realizadas en la Escuela N° 6, ex Nacional Vicente López, el día 25 de Octubre del presente 2022, en homenaje a sus alumnos desaparecidos por la última dictadura cívico-militar.

### **FUNDAMENTOS**

Las jornadas por la memoria se refieren a siete estudiantes del entonces colegio secundario Nacional Vicente López, que fueron secuestrados por la última dictadura cívico-militar, durante los primeros años de la misma: el 2 de abril de 1976 Gerardo Szerzon (15 años) fue secuestrado y asesinado; el 18 de octubre Liliana Caimi (18 años, embarazada de 5 meses) fue secuestrada y desaparecida; el 23 de octubre Leonora Zimmermann (16 años), Eduardo Muñiz (17 años), María Zimmermann (18 años) y Pablo Fernandez Meijide (17 años) fueron secuestrados, detenidos y desaparecidos; y el 4 de julio de 1977 Leticia Veraldi (17 años) fue secuestrada y desaparecida.

En 1984 se eligió la fecha del 23 de octubre para conmemorar a los estudiantes desaparecidos y asesinados por el gobierno militar, y desde ese año se realizan Jornadas por la Memoria en la escuela. Sin embargo, luego de los primeros años de realización de las jornadas, las autoridades de la escuela secundaria cerraron las puertas y desautorizaron el recuerdo de los estudiantes. Y aún con la instauración de las políticas de estado de Memoria, Verdad y Justicia desde el 2003 los actos se retomaron sin el acompañamiento de las autoridades de la escuela secundaria.

Por primera vez desde que sucedieron los hechos, el 25 de octubre del presente 2022, se colocaron siete placas con los nombres de las víctimas dentro de la escuela, identificando las aulas en las cuales estos estudiantes, víctimas del cruento gobierno militar, supieron cursar.

Organizado en conjunto por docentes y estudiantes del Instituto Superior de Formación Docente 39, familiares y amigos de los y las estudiantes desaparecidos, la Comisión Memoria Verdad y Justicia Zona Norte y SUTEBA Vicente López, la acción fue apoyada por Madres de Plaza de Mayo Línea Fundadora, y contó con la participación del Director General de Cultura y Educación, Alberto Sileoni y del Director provincial de



*H. Cámara de Senadores  
Provincia de Buenos Aires*

Corresponde a F 829 2022-2023

Educación Secundaria, Gustavo Galli, que indicaron que se rectificarán los legajos de los y las estudiantes, para indicar el verdadero motivo de la ausencia a clase.

En las veredas se los recuerda hace años, con una baldosa por la memoria –que fue vandalizada y reparada en varias ocasiones. Debido a estas vandalizaciones, se considera importante reconocer las acciones organizadas desde la sociedad civil para mantener viva la memoria, y el hecho histórico de contar con un recuerdo físico de los nombres de las víctimas de secuestro, tortura y asesinato por parte de la última dictadura cívico-militar, de la escuela en cuestión.

Es por estas razones, que solicito a los senadores y senadoras que acompañen este proyecto, para reconocer la lucha por la memoria, la verdad, y la justicia, en el Partido de Vicente López, y para recordar un grupo de jóvenes cuyos sueños fueron arrebatados por quienes ejercían la crueldad como práctica política.